



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 7 de febrero de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, La Jornada, El Heraldo de México, Contra Réplica, Reforma, La Razón, Milenio, El Universal, Crónica.

“Dejar de luchar es como empezar a morir”/Excélsior, La Jornada

Desde el Colegio Militar de Tlalpan, el presidente López Obrador compartió su rutina de ejercicios para conservar la salud. Afirmó que hay que pelear para vivir con dignidad. “Hay que luchar para vivir con dignidad” Durante su estancia en el Colegio Militar afirma que lleva a cabo sesiones de cardio por prescripción médica Desde el Colegio Militar de Tlalpan en la Ciudad de México, el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, compartió la rutina de ejercicio que los médicos le recomendaron para conservar la salud, luego del cateterismo cardíaco al que se sometió hace ya tres semanas. Con gorra y sudadera, el mandatario federal dijo en su acostumbrado mensaje de domingo que es bueno luchar para vivir y seguir adelante.

Repuntan 481% muertes por Ómicron/El Heraldo de México

Aunque la variante Ómicron no es tan letal como otras cepas del Sars- CoV-2, en las últimas cinco semanas en México se incrementaron las defunciones en 481%. Mientras que, en el inicio de 2022, en la semana del 2 al 8 de enero se registraron 759 defunciones, del 30 de enero al 5 de febrero, el número de muertes por COVID-19, alcanzaron las 3,653. En total, el número de fallecimientos que notificaron las autoridades de Salud en las últimas cinco semanas, durante la cuarta ola del nuevo coronavirus, ha sido de 9,666. En torno a los casos de contagio, estos aumentaron al pasar de 123,202 acumulados en la primera semana de enero a 211 mil 222, en la correspondiente de febrero, aunque fue entre el 16 y el 22 de enero cuando se reportó el mayor número de infectados por el nuevo coronavirus, con 278,643. Según el Informe Técnico Diario, que da a conocer la Secretaría de Salud, el 1 de febrero, nuestro país rebasó el número de muertos de los últimos tres meses al registrar 829 defunciones de SARSCoV-2 en 24 horas.

Pobres, el 70% de muertos por Covid-19 en México/Contra Réplica

El nivel de escolaridad es un indicador claro del nivel socioeconómico de las personas, y podemos ver que 70% de las personas que han fallecido por Covid-19 en México tenían cuando más, cuando más, estudios de secundaria, es decir, eran personas con condiciones precarias de vida, sentencia Héctor Hernández Bringas, investigador titular del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la UNAM. Especialista, doctorado en demografía por el Colmex, y principal investigador del perfil de las víctimas de la pandemia en el país, explica que el tipo de empleo de las personas que han perdido la vida por el virus del SARSCoV-2, dice mucho del nivel económico que poseían y de la mayor exposición al contagio que tenían. Explica que el tipo de empleo de las personas que han perdido la vida por covid, dice mucho del nivel económico que poseían y de la mayor exposición al contagio que tenían. Podemos saber que 64% de las personas que han muerto eran empleados del sector comercial: vendedores ambulantes, vigilantes, empleados de negocios, repartidores de alimentos, choferes y obreros, todos ellos expuestos al contagio diario porque tenían la necesidad de salir a trabajar para llevar alimento a sus familias, porque son un sector que “vive al día”.

En la última semana de enero, caída de 44% en cifra de infectados/La Jornada

Los contagios de covid-19 siguen a la baja en esta cuarta ola, revela la curva epidémica de la enfermedad, ya que al comenzar la semana del 23 al 29 de enero hubo una disminución de 44% de las personas enfermas, reportó la Secretaría de Salud. Una semana antes la reducción fue de 31 por ciento.

Disminuye cifra de casos; en un día, 10 mil 234/Excélsior

En las últimas 24 horas, ocurrieron 10,234 nuevos contagios de covid, por lo tanto, el acumulado aumentó a 5 millones 151 mil 525. Las entidades que concentran 64% de todos los casos son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, Jalisco, Tabasco, San Luis Potosí, Puebla, Veracruz y Sonora. Debido al reporte de 129 muertes en un día, el número de personas que fallecieron se elevó a 309,546. Cabe señalar que la mayoría de los decesos se registraron en hombres y la mediana de edad fue de 64 años. La Secretaría de Salud informó que las personas que han presentado síntomas en los últimos 14 días son 182 mil 986.

Relacionan delitos con muertes Covid/Reforma

En los municipios urbanos del país que en 2019 registraron altos índices de homicidios se reportó, paradójicamente, una menor tasa de mortalidad por covid, reveló el estudio ¿Cómo se asocian los homicidios y robos a la mortalidad por covid en los municipios urbanos de México? “Lo asociamos a que en donde ya había una alta violencia en espacios urbanos, hubo mayor confinamiento. Como había violencia la gente no salía tanto desde antes de la pandemia y cuando inició la emergencia, las medidas de confinamiento fueron aún mayores en comparación con los municipios donde la violencia no era tan alta”, explicó Oscar Rodríguez, investigador de El Colegio de la Frontera Norte y uno de los autores del análisis. Por el contrario, las zonas donde se perpetran más robos se asociaron a una mayor mortalidad por el virus SARS-CoV-2, lo que puede atribuirse a una alta movilidad de personas en espacios públicos. El especialista explicó que en localidades donde las medidas de confinamiento no se respetaron tanto y se registraron mayores índices de robo, a su vez, hubo mayor propagación del virus. Para la realización del documento se utilizaron datos públicos sobre muertes por covid proporcionados por la Secretaría de Salud y una serie de indicadores provenientes del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), el Inegi y del Coneval, a fin de caracterizar las condiciones locales previas a la pandemia.

Los expertos dudan de la eficacia de las vacunas covid para menores de 5 años/La Razón

A medida que crecen los porcentajes de la población vacunada en la mayor parte de los países desarrollados, que van aumentando las franjas de edad protegidas con alguna de las vacunas contra la covid, más evidentes se hacen los pocos grupos que han quedado fuera de la inmunización. Con la ampliación de la vacunación ARNm a mayores de 5 años (tercera dosis incluida a los mayores de 18) los últimos no vacunados, la última generación desprotegida es ya la de los niños menores de 5 años. Pero para ellos, pronto, las cosas también cambiarán. Antes de lo que hasta ahora se tenía previsto la población infantil podrá entrar en los procesos de vacunación a nivel global. La semana pasada, Pfizer y BioNTech anunciaron su intención de elevar a la Food and Drug Administration (FDA), el órgano regulador de medicamentos de Estados Unidos, la petición de autorización de emergencia de una nueva vacuna contra el coronavirus específica para niños de entre seis meses y un lustro de vida.

Un aula de 10/Reforma

Ante el regreso a clases presencial e híbrido, los salones deben contar con estrictas medidas de higiene que garanticen el bienestar de alumnos y docentes, señala Jorge Azpiri López, director de desarrollo y proyectos de expansión de TecSalud. “El poder hacer un retorno a clases de manera consciente y adecuada lleva cambios en muchos niveles, uno de ellos es en el aula”, señala. Entre las acciones más importantes sigue estando la correcta ventilación, de preferencia natural, destaca el médico cirujano. Él aconseja abrir las ventanas con circulación cruzada y permanente. “En ocasiones, eso no se puede por la ubicación física del aula o el clima; entonces, se recomienda que por cada hora de asistencia se abra la puerta por 10 minutos”, dice.

Homeopatía, válida para tratar síntomas “leves” de Covid/Milenio

El IPN y la UNAM respaldaron el uso de la medicina homeopática como remedio para tratar algunos síntomas provocados por el coronavirus. “En los casos leves de covid-19 el tratamiento es sintomático, es decir, se tratan solo los síntomas que tiene un paciente. Como es una enfermedad infecciosa viral, pues no hay tratamiento específico, por lo que cualquier persona puede atender sus síntomas con paracetamol o con otros medicamentos sintomáticos, incluidos los homeopáticos”, informó en entrevista la doctora Andrea Flores, miembro de la Comisión de Investigación en Homeopatía y

académica de la UNAM. Luego de la polémica crítica del infectólogo Alejandro Macías al uso de homeopáticos para atender el contagio del director del Issste, Pedro Zenteno, Flores aseguró que cualquier persona tiene la libertad de optar por estos remedios, ya que también cuentan con estudios clínicos que avalan su efectividad y seguridad. “El doctor Zenteno optó por tratar sus síntomas de covid con medicamentos homeopáticos, y es lo que nosotros como médicos homeópatas hacemos con otros pacientes que contrajeron el virus: tratar los síntomas de la enfermedad”, explicó la doctora.

CNDH emite recomendación al Seguro Social/El Universal

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos emitió la recomendación 10/2022 al director del IMSS, Zoé Robledo, por la negativa de esa institución de afiliar a un niño como beneficiario de un asegurado, quien legalmente ejerce la patria potestad, su guardia y custodia. La CNDH narró que el 28 de abril de 2021, una persona presentó una queja de un pensionado por viudez que pidió en Jalisco registrar a su nieto.

México, segundo país con más registro de plantas medicinales/Crónica

Los expertos indicaron que se requieren mayores estudios, identificación y protocolos para su propagación y producción, México cuenta con una enorme riqueza de plantas de uso medicinal y con esa riqueza florística ocupa el segundo lugar mundial en el registro de plantas de uso medicinal, después de China, señalaron especialistas. La investigadora de la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza de la Universidad Nacional Autónoma de México señaló que el IMSS “tiene documentadas 3,000 especies de plantas medicinales, a pesar de que en México se cuenta con 4,500”.

Con atletas, promueve el IMSS medidas anticovid/La Jornada, Excélsior

Atletas de deportes como box, lucha libre, fútbol, clavados y beisbol promueven el uso correcto del cubrebocas e invitan a la población a fortalecer las medidas de prevención ante el covid a través de las redes sociales del IMSS. Esta campaña se realiza desde el 31 de enero con mensajes en los que hacen un llamado para no bajar la guardia y continuar con los cuidados generales para evitar un contagio. Recordó que entre las principales medidas de prevención contra el coronavirus están la higiene de manos con agua y jabón o con soluciones a base de alcohol mínimo de 70 por ciento, con la técnica adecuada, el uso correcto del cubrebocas y la sana distancia, contar con el esquema completo de vacunación y dosis de refuerzo, especialmente para población vulnerable.

La mitad del mundo, vacunada/El Universal

Cerca de 52 de cada 100 habitantes de la Tierra tienen el esquema de vacunación contra el covid completo, de acuerdo con los datos de Owid (Our World In Data, iniciativa de la Universidad de Oxford). Es decir, la mitad del mundo ya recibió la vacuna. Sin embargo, mientras avanza la aplicación de refuerzos en varios territorios, hay otros rezagados incluso con la aplicación de primeras dosis. África, por ejemplo, no ha vacunado ni a 20% de su población. Hasta ahora, 61 de cada 100 personas en todo el mundo tiene al menos una dosis del biológico, según Owid; es decir, de los 7 mil 874 millones de habitantes del planeta, 4 mil 806 millones han recibido al menos una dosis. En cuanto a la cantidad de dosis aplicadas, Asia lidera con más de 6 mil 855 millones; le sigue América, con mil 608 millones; Europa, mil 197 millones; África, 352 millones y Oceanía 62.5 millones.